

# Boletín Informativo

Mayo Número 17 | Año 2017

SRE  
CONSULADO DE MÉXICO  
EN OMAHA



## MENSAJE DE LA CÓNSUL

Durante los meses de marzo y abril, nuestros trabajos se orientaron, en gran parte, al empoderamiento de la comunidad, en colaboración con diversas organizaciones *grass roots* aliadas de la Representación y con el valioso acompañamiento de abogados consultores del Consulado.

En este tenor, se llevó a cabo la Semana de Educación Financiera, uno de los programas institucionales más relevantes que informa y asesora a los miembros de nuestra comunidad sobre la mejor manera de gestionar presupuestos.

Realizamos, de igual manera, fuera de sede, diversos foros en el marco del Centro de Defensoría; y con el apoyo invaluable de abogados especializados en migración, llevamos a cabo talleres sobre "Conoce tus Derechos" y "Diagnósticos Migratorios". Aunado a ello, el Consulado renovó el Memorándum de Entendimiento con la Oficina de Distrito de San Luis, de la Comisión de Igualdad de Oportunidades en el Empleo (EEOC), instrumento vital en la defensa de los derechos laborales.

Otros eventos celebrados en el ámbito socio-cultural y educativo fueron: el Ciclo de Cine Mexicano "El México de Emilio Fernández y Gabriel Figueroa" y el concurso infantil "Cónsul por un Día".

Esperamos que nuestros lectores disfruten de la presente edición de nuestro boletín.

## EN ESTE NÚMERO

- ⇒ Mensaje de la Cónsul
- ⇒ Semana de Educación Financiera
- ⇒ Feria de Recursos Legales y Financieros
- ⇒ Concurso niña Cónsul
- ⇒ Ventanilla de Salud
- ⇒ Talleres sobre "Conoce tus derechos" y "Diagnóstico Migratorio" en el marco del Consulado Móvil Integral
- ⇒ Actualidad en México
- ⇒ El Pulso de la Comunidad
- ⇒ Ciclo de cine Emilio Fernández y Gabriel Figueroa
- ⇒ Charlas del Departamento de Bomberos
- ⇒ Firma de memorándum de entendimiento entre el Consulado y EEOC

Como parte del compromiso con la comunidad, el Consulado de México en Omaha mantiene Clínicas Legales Gratuitas, con destacados abogados, durante todos los días de la semana.

¡Ven, acude a tu Consulado y resuelve tus dudas de manera confidencial y gratuita!

## "Semana de Educación Financiera 2017"

Del 20 al 26 de marzo, se llevó a cabo la Semana de Educación Financiera 2017, bajo el lema "Ahorra, Invierte y Construye Tu Patrimonio".

Al inaugurar los trabajos de la SEF, la Cónsul Guadalupe Sánchez Salazar, compartió los esfuerzos del Gobierno de México por celebrar cada año este programa que responde a la relevancia que se concede a la promoción de la educación e inclusión financiera de los migrantes mexicanos en los Estados Unidos, proporcionando información y orientación sobre las instituciones bancarias y cajas de ahorro que ofrecen las mejores opciones para nuestros connacionales.



Durante la SEF 2017, diversos expertos en finanzas y creación de micro-negocios, participaron por invitación de la Representación Consular, entre ellos, representantes de: *Community 1st Credit Union de Iowa, Wells Fargo, Catholic Charities y Liberty Tax*,

Cabe destacar la participación de la exitosa empresaria mexicana Yolanda Díaz, quien ofreció una charla sobre el crecimiento y desarrollo de su empresa, la cual en tan sólo 4 años, se ha colocado como una de las compañías de vestido de mayor venta en la región.

Durante la semana se entregaron las Libretillas "Más vale estar preparados", Programa 3X1, Compra tu vivienda en México, entre otros.

## Feria de recursos legales y financieros

La Cónsul Guadalupe Sánchez acompañada por personal del Departamento de Protección, viajó a Des Moines, Iowa, a fin de reunirse con la Directora Ejecutiva de la Oficina de Asuntos Latinos del Departamento de Derechos Humanos de Iowa, Sonia Reyes, así como con líderes de organizaciones promigrantes, asociaciones de abogados, representantes de la Facultad de Leyes de la Universidad de Drake y grupos de Dreamers y LGBTQ, a quienes informó sobre los recursos del Consulado y sobre las acciones instrumentadas por el Gobierno de México en los últimos meses, ante la situación migratoria actual. Estos encuentros tuvieron como propósito, identificar aliados para la planeación inmediata de talleres de diagnóstico migratorio, doble nacionalidad, conoce tus derechos y planes de emergencia.



## Concurso de “Niña Cónsul por un Día”

Las niñas Carmen Aguilar y Valentina Arriola ganadoras del concurso “Cónsul por un Día” en su segunda edición, fueron recibidas en el Consulado. El personal tuvo la oportunidad de mostrar e incluir a las niñas Cónsules en las actividades que se realizan de manera regular.

Las jóvenes estudiantes de octavo y sexto grado de la escuela *Saint Peter & Saint Paul Catholic School*, fueron elegidas después de haber participado en la convocatoria lanzada por las Escuelas Católicas de la Arquidiócesis de Omaha, en colaboración con este Consulado. Los niños fueron convocados a presentar ensayos sobre el significado del Cinco de Mayo. Cabe mencionar que este concurso se realiza con motivo del día del niño y de las citadas festividades cívicas, marco en el que se convoca a niños estudiantes de origen mexicano que estén cursando sus estudios de primaria y secundaria.

Después de un reñido concurso, donde no solamente se evaluó el desempeño académico, sino también el uso apropiado del idioma español, resultaron ganadoras del título “Cónsul por un Día”, las niñas Aguilar y Arriola.

Al finalizar su recorrido, las “Niñas Cónsules” fueron recibidas por la Cónsul Titular, con quienes conversó sobre la importancia de la dedicación al estudio y de la educación como vía de superación. La Cónsul Sánchez Salazar hizo entrega a las premiadas de una constancia de reconocimiento y de un ejemplar del libro bicultural para colorear con sus respectivos colores obsequiados gentilmente por el IME.



### Ventanilla de Salud

#### Ventanilla de Salud

Las actividades programadas del mes de marzo y abril fueron enfocadas en la prevención de la obesidad y enfermedades cardio vasculares mediante pruebas pre diagnósticas de diabetes y colesterol, así como educación y promoción de salud pertinente a los resultados individuales. Las personas asistentes han tenido la oportunidad de checar su presión arterial, así como conocer su peso, talla e índice de masa corporal. Los días miércoles se realizan pruebas de agudeza visual, las personas que necesitaban lentes para lectura pudieron llevarse a casa sus lentes donados por *Prevent Blindness America*. Estos meses se contó con estudiantes voluntarios de *Nebraska Methodist College* y con *Cornerstone Christian School* con apoyo en la parte educación de salud.



### Talleres sobre “Conoce tus derechos” y “Diagnóstico Migratorio” en el marco del Consulado Móvil Integral

El pasado 29 de abril en Cedar Rapids, Iowa, el Consulado activó su Centro de Defensoría para llevar a cabo sendos talleres sobre “Conoce tus Derechos” y “Diagnóstico Migratorio”. A la cita se presentó un alto número de familias, las cuales debieron inscribirse previamente para estar en condiciones de recibir el apoyo, mismas que fueron auxiliadas por la abogada Sonia Parras de la organización ASISTA, para responder debidamente a los formatos N-400. Personal del Consulado, obsequió el material y las infografías que contienen las acciones de protección preventiva establecidas por el Gobierno de México, entre las que destacan el número telefónico 24/7 del CIAM, información diversa sobre “Conoce tus Derechos” el Programa “Somos Mexicanos”, entre otros.



EL CONSULADO DE MÉXICO EN OMAHA ATIENDE AL PÚBLICO DE LUNES A VIERNES PARA LA EXPEDICIÓN DE MATRÍCULAS CONSULARES DE ALTA SEGURIDAD, PASAPORTES, ACTAS DE NACIMIENTO, REGISTRO CIVIL, PODERES NOTARIALES, TRAMITACIÓN DE CREDENCIALES DE ELECTOR Y PARA OTROS ASUNTOS DE INTERÉS PARA LA COMUNIDAD.

**¡¡¡OJO!!! TE ESPERAMOS EN NUESTRO CONSULADO MÓVIL INTEGRAL, EL PRÓXIMO 20 DE MAYO EN LEXINGTON, NE**

## ACTUALIDAD EN MÉXICO

## ¿Por qué debo emprender en 2017?

MUNDO  
EJECUTIVO

# ¿Por qué debo emprender en 2017?

Fuente: Konfío.mx | Diseño: Gustavo Gómez

Este 2017, el Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem) recibió un recorte presupuestal de casi el 48%; sin embargo, muchos emprendimientos se fortalecerán y confirmarán que las Pymes son la base de la economía nacional. Estas son algunas razones para emprender en este año.



**1 Se trata de ayudar:**  
El emprendimiento un creador de trabajos y debe ser una herramienta que busque ofrecer soluciones y mejorar la vida de ciertos sectores.



A graphic featuring three blue arrows pointing upwards, each ending in a dollar sign (\$) symbol, positioned above a silhouette of Mexico.



**4 Crecimiento de la Inversión privada:** Fondos de inversión privada han puesto sus ojos en México y durante el 2015 se recaudaron más de 25 mil 100 millones de dólares de más de 90 firmas de capital privado.



**S**Alto potencial de la zona. México se encuentra dentro de los principales países con mayor potencial de crecimiento para el emprendimientos, debido al rezago que existe en la oferta de productos y servicios.

# EL PULSO DE LA COMUNIDAD

## **“Diversidad e inclusión por Yesenia Peck\***

Soy orgullosamente latina, nacida en Lima Perú. Radico en de Diversidad e Inclusión dentro de la empresa de energía Omaha, Nebraska desde hace 13 años. Ejercí mi carrera como Nebraska Public Power District, donde me encuentro sirviendo a abogada en la sala especializada de terrorismo en la Corte las comunidades de Columbus, Schuyler, entre otros, a través de Suprema de la República del Perú y en la sala de Familia en la la implementación de programas de educación en negocios, Corte Superior de dicho país. Realicé estudios de maestría en inclusión y desarrollo.

Liderazgo en la Universidad de Bellevue, Nebraska. He dedicado gran parte de mi vida al trabajo con la comunidad. He participado en diversas organizaciones sin fines de lucro en Omaha, tales como Latino Center of the Midlands; Directora del área del Sur de Omaha en Mid-America Council; Directora de Girls Incorporated y como Directora Ejecutiva de la Cámara Hispana de Comercio de Nebraska, de la cual soy orgullosamente miembro fundadora. Funjo actualmente como Presidente de la Cámara y de su Fundación. He desarrollado programas de Diversidad e Inclusión dentro de la Cámara Hispana que permiten crear puentes de conexión entre la comunidad inmigrante y la sociedad local, para beneficios del área comunitaria y de desarrollo laboral.

Desde hace casi cuatro años he venido laborando como Gerente



\* Yesenia Peck, Gerente de Diversidad e Inclusión de la empresa de energía *Nebraska Public Power District* y Presidenta de la Cámara de Comercio Hispana de Nebraska.

## Ciclo de cine “Emilio Fernández y Gabriel Figueroa”

Del 24 al 28 de abril se llevó a cabo el Ciclo de Cine “El México de Emilio Fernández y Gabriel Figueroa”, del Programa de Promoción Cultural en la sala principal del Consulado de México.

En la inauguración la Cónsul Guadalupe Sánchez resaltó la riqueza de nuestro cine mexicano a través de las obras de Emilio Fernández y Gabriel Figueroa quienes representaron una combinación perfecta de dirección escénica y mirada fotográfica; en sus obras, las historias se desbordan de manera trágica y sublime, el drama alcanza tintes de perfección, enmarcados en sentimientos de abandono y ausencia.

Cabe señalar que a la inauguración asistieron miembros de la comunidad de los distintos ámbitos de la cultura, la academia y más de trescientas personas tuvieron la oportunidad de disfrutar del Ciclo de Cine Mexicano.



## Firma de memorándum de entendimiento entre el Consulado y EEOC

El Consulado celebró la firma del Memorándum de Entendimiento con la Oficina de Distrito de San Luis, de la Comisión de Igualdad de Oportunidades en el Empleo (EEOC), del Departamento del Trabajo de los EUA. Por parte de EEOC, participó el Sr. James R. Neely, Jr., Director de la citada Oficina de Distrito, quien fue acompañado por una delegación compuesta por Natascha De Guire, Directora de Área de Kansas City, así como por los investigadores bilingües Stephanie Harsh y Frank Ventura.



## Charlas del Departamento de Bomberos

El Departamento de Bomberos de Omaha, imparte sesiones semanales en el Consulado, sobre prevención de incendios y reacción rápida. En este sentido, informa y educa a las personas sobre el trabajo que realiza el cuerpo de bomberos, con especial énfasis en el lapso vital de respuesta ante una situación inesperada de emergencia y la llamada al 911. El Jefe de Bomberos de Omaha, Dan Olsen, también participa e interactúa con la comunidad fomentando lazos de confianza con las familias.



## Consulado de México

7444 Farnam St. Omaha, NE 68114  
Tel. (402) 595-1841/44  
Fax. (402) 595-1845  
<http://consulmex.sre.gob.mx/omaha/>

### Síguenos:

@SANCHEZSALAZAR1  
 @ConsulmexOmaha  
 Consulado de México en Omaha

Citas al **1877-639-4835 (MEXITEL)**  
<https://mexitel.sre.gob.mx>

iDESCARGUE LA APP!



Disponible en  
App Store

## INFORMACIÓN GENERAL DEL CONSULADO

¡Recuerda! Ya puedes hacer tu cita para trámites en el Consulado de manera rápida y sencilla por **Internet** en la **nueva dirección:**  
**<https://mexitel.sre.gob.mx>**

### Pasaporte 3, 6 y 10 años

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento**
2. Identificación Oficial con fotografía

### Matrícula Consular

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento**
2. Comprobante de domicilio
3. Identificación Oficial con fotografía

### Centro de Información y Atención a Mexicanos (CIAM)

El CIAM es un centro de llamadas con cobertura gratuita en todo el territorio estadounidense que el Gobierno de México puso a disposición de la población mexicana en ese país como una herramienta de orientación permanente.

**1 855 INFO 395 (1 855 463 6395)**  
**los 7 días de la semana y las 24 horas del día**

### Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior (SIRME)

Este sistema tiene como propósito facilitar la comunicación entre el Gobierno de México y sus ciudadanos en el exterior. A través de este sistema, los usuarios podrán recibir información puntual del Consulado que les será de beneficio, tanto cuando se encuentren de viaje o bien durante sus estancias en cualquier país extranjero.

Regístrate en <https://sirme.sre.gob.mx>